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點心店開張當天，小記也有到場，
眼見場內坐滿娛樂記者，心裡

想：找明星搭檔做生意，有娛樂版免費
宣傳最划算。在正式訪問前，劉俐的合
夥人卻透露心聲，大至選址，小至挑外
賣碗，劉俐都用心參與，作為拍檔，最

感激不是她帶來的宣傳作用，而是她的
投入。「正常一個投資者，提供了資金
後就撒手不管了，但藍莓參與了的或想
參與的比我更多。」

新手多諗頭 創「黑松露菌餃」
第一次做生意，劉俐卻諗頭多
多，新手反而可以提供另類意
見。拍檔想做點心，但不想經
營傳統茶樓，路線走中西
合璧。一看拍檔擬定的菜
單，劉俐卻發現賣的都是
傳統點心，於是提出新方
向：「舖面風格中西合
璧，為何點心不是？」她
的一句詰問，引發出更
多的可能性，最後點

心紙上出現
「蜜瓜脆脆
卷 」 和

「黑松露菌餃」等創新點心。而在試菜
時，她亦逐樣挑剔，希望做到100分。
劉俐謙虛地說不能領功，大部分點心

都是拍檔構思，她第一次做生意，只是
邊學邊做。不過據知，她為了選個好舖
位，特意做了研究，最終選了觀塘宜安
街，因該區人口多，可做街坊生意，同
區更無同類店舖。選了個理想舖位，日
後事半功倍，可謂功不可沒。
但劉俐始終沒有營商經驗，許多營運

細節都沒有概念。「例如我對每天的營
業額都很緊張，會問拍檔為何昨日有2
萬元生意，今天只有1.8萬元？」
這個新任老闆娘，自言不懂看長線投

資，需要拍檔解釋方始明白開業初期要
嘗試不同的宣傳方法，可能要犧牲頭半
年的生意，換取以後賺多點，因為一次
過投放資源，永遠掌握不了甚麼宣傳最
有效，浪費金錢。「另外請廚房師傅方
面都由拍檔負責，入單出單的系統我也
不熟悉，現在就要慢慢學。」

願做開心大使 學懂關心別人
問到做藝人和做生意有何不同，劉俐

想了一想說：「做演員要做的就是讀熟
劇本，做好演出，但作為老闆就要多一
點顧全大局。」由生意的財政狀況，至
員工的工作情況、食客的反應，老闆都
要事事關心。
「不過現在還是學習階段，在學睇

數、學計數。」她取笑自己說，不過又
即一本正經道：「以前個性比較被動，
做了老闆就要學懂多與人溝通、關心
人。」
劉俐不自稱為老闆娘，說自己的角色
是「開心大使」。「我希望和員工的關
係就像一家人般，可以一起吃飯說
笑。」她還想在店內張貼一張店舖上下
的大合照，與人分享當中的溫馨。

昔日的味之天使劉俐 ( 藍莓 ) 與美食結上不解之緣，8月

榮升老闆娘，在觀塘開了新派點心店。明星開舖，以為最

大本錢就是知名度，但其合夥拍檔悄悄向記者說，劉俐全

情投入生意，才是最大的貢獻，這個老闆娘名副其實，事

事親力親為。 ■香港文匯報記者 曾敏儀

邊學邊做 親力親為

藝人做生意不是新鮮事，都是想有多一個發展的機會。劉俐更
坦言，從事娛樂工作也好，開點心店也好，目的只有一個，就是
賺錢養家。
「24歲不小了，我希望肩負起照顧家庭的責任，讓家人的生活

條件好點。」未料到，她的目標還非常明確，「我希望買一幢樓
給家人，有個花園，兩個姊姊都搬來同一屋簷下，一人一層。」
說着目標時，劉俐語氣堅定，眼神卻柔柔的，注滿了對家人的
愛。

盼與兩姊姊同一屋簷
「媽媽是個很勤勞又節儉的人，她最近跟我說腳痛，看得我都

心疼了，我想賺到錢時給她請個司機，讓她享受人生。」她說，
能照顧到自己和身邊人，就是成功感的來源。
有此孝心，家人當然支持。這個生意投資了6位數字，劉俐透
露家人也會擔心，着她看緊生意賬目。不過劉俐豪言，做生意就
是一場冒險！「我是敢於冒險的人，不想終日擔心會否虧損，要
正面地想，自己一定得！」

做生意為養家
親情滿瀉

■■劉俐對點心店全力劉俐對點心店全力
投入投入。。 資料圖片資料圖片

■■味之天使劉俐味之天使劉俐 (( 藍莓藍莓 )) 與美食結上與美食結上
不解之緣不解之緣，，88月榮升老闆娘月榮升老闆娘，，在觀塘在觀塘
開了新派點心店開了新派點心店。。 記者張偉民攝記者張偉民攝

■點心店的主題是紫色，店內上至招牌、下至餐墊都呼應主題。
記者張偉民攝

■■在在《《味之天使味之天使》》中飾演中飾演「「藍莓藍莓」」的劉的劉
俐俐，，新聞多多新聞多多，，成功凝聚人氣成功凝聚人氣。。圖為劉圖為劉
俐出席商場活動俐出席商場活動。。 資料圖片資料圖片
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顏色印證成長
粉紅到紫

點心店的主題
是紫色，店內上
至招牌、下至餐
墊都呼應主題。
「主題顏色是我
提議的，小時候
的我喜歡粉紅
色、粉藍色、白
色，但長大後就
覺得紫色散發着
成熟女人的味
道。」
從劉俐挑選的

顏色，可見責任
教人成長。劉俐
透露早萌生創業
的念頭，不過以
前沒動力，這次
難得遇上合得來
的拍檔，於是勇
敢一試。要同時
兼顧演藝事業及
自己生意，不容
易啊，但年紀輕
輕的劉俐卻不說
一句辛苦，反而
稱這是成長的機
會。
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湘茶新秀「桃花源」紅茶簽約1.8億
香港文匯報訊（記者袁巧重慶報道）華僑城重慶大型文化
旅遊綜合項目日前在重慶北部新區禮嘉商務區舉行了啟動儀
式，計劃投資超過50億元(人民幣，下同)，將建設重慶歡樂
谷、瑪雅水樂園等文化旅遊綜合項目，預計今年年底前開
工。
據介紹，華僑城重慶大型文化旅遊綜合項目建成後將包括

歡樂谷、瑪雅水公園、生態教育展示公園、體育運動競技公
園、OCT濱江市民休閒帶、都市娛樂中心、城市慶典中心、
體育競技中心、生態教育中心、文化演藝中心等多個部分，
形成一個聚焦都市娛樂和旅遊休閒的複合型城市會客廳。
重慶歡樂谷和瑪雅水公園規劃總面積約800畝，將投入不
少於20億元用以公園建設打造，預計今年年底前開工，2017
年開園。其中，重慶歡樂谷所有的娛樂設施都將依山打造，
融入山城特色，突出山城個性，依據禮嘉所在的山形地貌定
製遊樂設施設備。建成後，歡樂谷和瑪雅水公園年遊客接待
能力不低於300萬人次。

香港文匯報訊（記者譚錦屏 常德報道）湖南省茶
業協會茶館年會暨桃花源紅茶品鑒會日前在常德召
開，繼成功打響 「安化黑茶」品牌之後，湖南又重
點推薦茶業新秀「桃花源」紅茶。在現場舉行的簽約
儀式上，176家茶館老闆和品牌茶葉經銷商參與品
鑒，28家公司現場簽約，現場簽約銷售桃花源紅茶

1.8億元(人民幣，下同)。
據介紹，桃花源紅茶取材於生態環境極佳的常德

市，這裡處於茶葉最適宜生長的黃金緯度帶北緯25°
至30。之間。因先天自然條件優越，常德桃源縣生產
的紅茶，明清時期就已聲名遠播，不僅被奉為貢茶，
並暢銷海外。清同治年間，年出口2萬餘箱，至民國
初已高達3萬箱，往北，沿茶馬古道，遠銷土耳其、
巴基斯坦等國家，往東，順長江出海，抵達歐洲、北
美等地。

產茶大省 連續八年全行賺錢
對於桃花源紅茶亮相首日的好業績，湖南省茶葉協

會會長曹文成並不感到意外，他認為，深厚的茶葉歷
史文化、不可複製的的種茶基地以及高端的製茶技術
為其奠定了良好的市場基礎，此外，作為產茶大省，
湖南已有可借鑒的安化黑茶、岳陽黃茶等成功案例，

相信桃花源紅茶未來的市場十分廣闊。
據了解，近年來湖南茶產業異軍突起，2013年全

省茶園面積已達到182萬畝，產量16.5萬噸，加工銷
售各類茶葉45萬噸，出口茶葉4.5萬噸，出口創匯突
破1億美元，茶業綜合產值達到500多億元，連續八
年實現全行業盈利。

受惠養生觀念 紅茶市場速增
在品鑒會現場，湖南桃花源茶業股份有限公司董事
長易懿向記者表示，儘管中國的紅茶市場已有多個知
名品牌，但對未來市場充滿信心。基於養生觀念的影
響，紅茶成為中國近年來在市場上所佔份額越來越
大，增長速度也很快，他認為，「桃花源」紅茶的市
場空間很大，根據計劃，產品銷售初期將以國內市場
為主，目前已經與日本、法國、俄羅斯等食品入境要
求高端的國家進行對接。

華僑城重慶建「山地版」歡樂谷

■■位於常德高山濕地的位於常德高山濕地的「「桃花桃花
源源」」有機茶基地有機茶基地。。 本報湖南傳真本報湖南傳真


